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ゲストスピーチ　米山記念奨学生卓話
　高知大学大学院　医科学専攻　修士1年
　ライ・シルビアさん
　「異文化理解は2番目」
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● 会 長 挨 拶
　皆さんこんにちは。先週の
土曜日、土佐のおきゃくの幕開
けとなり、懐かしい仲間と共に
楽しい懇談の時を持たれた方
も多くいらっしゃることと思い
ます。
　太陽の暖かさが春の花を咲
かせ始めました。今日は明るい
話題を３つご紹介します。最初

に、ミモザ、スイセン、ハクモクレン、サクラにバラにハナミ
ズキと春から夏にかけて楽しむことができる花の庭園、香
我美町山北のイングリッシュガーデンハウスの記事が３月
４日の高知新聞に出ていました。
　２番目は、高知市の商店街の通行量が平日４万人、休日
５万人となり、当クラブの直前会長である高知県商店街振
興組合連合会の広末理事長の「今日に至る様々な工夫と
努力の成果によって上昇基調にあると」いう話題です。

　３つ目は、先週の日曜日開催された、第38回テレビ高
知健康マラソンです。はじけるような笑顔や沿道からの声
援が映像を通じて伝わって参りました。明るい話題は町の
素晴らしさの発見につながるものであり、元気の源だと私
は感じています。明るい話題の関係者の方々のニコニコを
心から歓迎いたします。
　さて、今月の識字率向上月間です。私たち、日本人にと
っては識字率の向上がどれだけ大事かというのはよく分か
りませんが、海外に出ると随分と多くの文字の読めない方
に出会います。私も、世界社会奉仕にご一緒することがあ
って、ぜひこの方に識字率についてお話していただきたい
と思い、本日はるばる徳島南ＲＣより森本奈津子会員をお
招きして、後ほど卓話をお願いすることにしました。
なお、森本さんのご経歴等は皆さまのテーブルにございま
すのでご覧ください。
本日の例会も、皆さまにとって楽しいものとなりますように。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 来訪ロータリアン
徳島南ＲＣ　　森本奈津子氏
高知東ＲＣ　　寺尾正生氏

● 会 長 報 告
 　　非公式でしたが、去る２月27日、大津ＲＣより会長・藤
井節治様、現副会長・薮本俊作様、現幹事・山本　彰様、
次年度会長・宮川芳夫様、次年度幹事・宮田省三様、元会
長・山田　督様が来高され懇談を致しました。当クラブから
は、千頭ロータリー情報委員長、広末直前会長、野村副会
長、小笠原副幹事、吉澤幹事、そして私が出席しました。先
日、大津ＲＣ、山田元会長、藤井会長、並びに皆様よりご丁
寧なお礼状をいただきました。今後は緩やかな交流として進
めていけばと思います。

● 幹 事 報 告
 　・IMへの参加のお礼状が届いています。
・来週、宮地彌典元会員のお別れの会が12時から14時まで、当三翠園で開催されます。会
員の皆さんは例会終了後に献花をお願いします。駐車場が混み合うことが予想されますの
で、乗合せ等の配慮をお願いします。また、例会場も２階さつきの間に変更となります。
詳細は幹事まで。

　バングラデッシュの識字率は世界で163位、55.9％しか
読み書き、計算ができません。田舎にいくともっと識字率
は低下します。というのは、児童労働が多くて男の子は５
歳になったら畑に出て働き、余程裕福な家の子でないと学
校には通えません。文字が読めないと、例えば同じビンに
入っているネズミ用の駆除剤と栄養剤の区別がつかなく
て命を落としてしまったり、健康管理ができないといったこ
とが起こります。また、ヒ素が多く危険な井戸などは図で
表したり、昔からの言い伝えで知るといった方法でしか子
どもたちは危険を察知することはできません。また、この
国はイスラム教が90％の国ですので女子の識字率はわず
か24.6％で、若い時からお母さんになってしまう女性が多
くいます。バングラデッシュでは、子どもたちが学ぶための
紙や鉛筆といったものも、何もかもが不足しています。　
成人女性の識字率が高いと、きちんとした知識を女性の
方が持っているため、出生率は低くなり、５歳以下の幼児
死亡率も低いと言われます。識字率の高い国では、平均寿

  世界社会奉仕の実践から感じる識字率について
第2670地区国際奉仕委員会  世界社会奉仕小委員長　　

森本  奈津子 氏（徳島南ＲＣ）　

　日本人はほとんどの人が読み書き
ができますので、余り識字ということ
に関心はありませんが、世界には15
歳以上の非識字者（母国語で基本
的な読み書き、計算のできない人）
は７億8,100万人以上と言われてい
ます。アジア、太平洋地域では、チャ
イナとインディアに非識字者が多く50％を占めていて、およ
そ５億2,400万人です。
　私たちの地区では2007年から2010年まで、バングラ
デッシュからの米山奨学生のＳＯＳに応えて簡易井戸を贈
る活動をしてきました。バングラデッシュのヒ素を含む水を
飲料水としている地域に、ヒ素の出ない水脈まで井戸を堀
り、フィルターが付いたものを350基ほど贈っています。

● ゲストスピーチ

2 月 27 日（金）大津 RC の皆様との懇談会
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命が長い傾向が見られます。これは日本でもそうであるよ
うに、いろんなものを見て、どうすれば元気で長生きできる
か、快適な暮らしができるか、創意工夫が知識によってで
きますし、他者を理解することもできて争いに進むことも少
ないとも言えると思います。
　ロータリーにおける識字率向上は、2002-2003年度の
ビチャイ・ラタクルＲＩ会長が提唱されて以降、毎年継続し
てＲＩの強調事項となっています。現在、ロータリー財団の
未来の夢計画の中では、平和と紛争・予防、紛争解決、疾
病予防と治療、水と衛生設備、母子の健康、基本的教育と
識字率の向上、経済と地域社会の発展という６項目が重
点分野となっています。2005年４月、トルコのイスタンブー
ルでグレン・エステスＲＩ会長主催で行われた会議のテー
マが「識字」でした。本会議でスピーチに立った識字コー
ディネーターのE.タンケイ女史は「識字率向上運動は、間
接的にテロとの戦いである」と、内戦・宗教など非識字者
を生み出す背景に非識字状況が含む問題の根深さを語っ
ています。
　ＣＬＥという語学集中研修が、ロータリーがもたらした
恩恵として、タイやフィリピンで非常に幅広く活用されまし
た。これはオーストラリアの教育者が開発したもので、ＲＩ
の識字率運動の父と言われる、オーストラリア9630地区の
リチャード・ウォーカーパストガバナーがロータリーに広め
ました。オーストラリアの原住民であるアボリジニにＣＬＥ
で英語を教えて成功していますし、タイの僻地にタイ語に
よるＣＬＥを導入し、1992年には国がタイ全土でＣＬＥを
採用して、国とのジョイントで成功させています。タイの教
育システムは、お寺さんが主に敷地を提供して、校舎や教

師、学校の備品や教科書など基本的なものは国が用意し
ます。そして、新しい図書や楽器、水浄化装置、給食などは
婦人会やロータリー等の地域のコミュニティが受け持って
います。
　フィリピンでもＣＬＥを使った活動をしています。日本
の2680地区とフィリピンの3800地区が取り組み、ロータ
リー財団に申請して多額の補助金を得ています。このプロ
ジェクトの中心となったのが、2680地区の田中　毅パスト
ガバナーです。田中さんは元々マニラ近郊のナボダスとい
う最貧困地域で医療活動をされていた方です。
　2670地区で行った教育に関する活動としては、まず災
害で被害を受けた学校の再建築や図書館の整備。バング
ラデッシュのサイクロンエリアでの中学校の再建プロジェ
クト。フィリピンのパナイ島の台風30号の被害支援。プー
ケットの図書館事業は現在進行中です。日本での活動は、
東日本大震災で被害を受けた大槌町にピアノを贈りまし
た。住むところ、食べる物、着る物に困っている時にピアノ
ですかという話もありましたが、贈ってみると非常に喜んで
いただきました。このときの動画はロータリーＯＲＧに保存
されていますので、またご覧ください。
　読み書きができなければ、仕事に就けず貧困から抜け
出すことはできません。読み書きができれば、先人の英知
や歴史を学ぶことができ、世界への視野も広がります。人
の喜びや悲しみを理解でき、自然や文化を愛する心を培う
こともできます。打ちのめされている状況から立ち直るきっ
かけになるかもしれません。
識字率が向上することで、世界中の子どもたちに幸せな時
が訪れることを願ってやみません。

総数

　2月24日

（-10）90 56 19 5 76.25　3月10日

（-10）91 53 5 23 93.83

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
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● 累 計 額  ［3 月10 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金890,600 円 179,869 円
さんさん

ポリオ 募 金 344,400 円
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新会員スピーチ
　㈱サニーフーヅ　代表取締役社長
　川崎  卓巳 会員
　「私達は、月100回の食事提供業です」

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知東RC 　　　3月18日　ロータリー休日（阪）	 高知北RC 　　　3月23日　ロータリー休日（三）
	 高知ロイヤルRC 　　　3月24日　ロータリー休日（旭）	 高知南RC 　　　3月26日　花見例会（阪）
	 高知中央RC 　　　3月26日　花見夜間例会（城）	 高知北RC 　　　3月30日　花見夜間例会（三）
	 高 知 R C 　　　3月31日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC 　　　3月31日　花見例会（旭）
	 高知南RC 　　　4月　2日　植樹例会（阪）	 高知東RC 　　　4月　8日　時間変更例会（阪）
	 高知中央RC 　　　4月　9日　ロータリー休日（城）	 高知東RC 　　　4月15日　ロータリー休日（阪）
	 高知南RC 　　　4月16日　ロータリー休日（阪）	 高知西RC 　　　4月17日　ロータリー休日（三）
	 高知北RC 　　　4月20日　ロータリー休日（三）	 高知中央RC 　　　4月23日　職場例会（城）
	 高知ロイヤルRC 　　　4月28日　夜間例会（旭）	 高 知 R C 　　　4月28日　ロータリー休日（三）
	 高知南RC 　　　4月30日　ロータリー休日（阪）
※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ニコニコ箱
森本奈津子
西山　彰一

安光　保二
伊丹　由美

中村　裕司

脇口　　宏

安藤　一臣

関　　雅文

竹村　修己

千頭　邦夫

吉村　貴志

山崎広一郎
（地区財団委員会資金推進委員会）

森本　征彦

初めて寄せていただきました。地区大会で再びお会いできますことを楽しみにしています。ありがとうございました。
森本奈津子さんご講話、誠にありがとうございました。また、バングラデッシュ訪問時の写真の紹介もいただき
感謝して、ニコニコさせていただきます。
妻の誕生日にきれいなお花ありがとうございます。夫婦揃って77歳となりました。
お誕生日のお花をお届けいただき、どうもありがとうございました。メッセージをくださった西山会長、かわいい
お花を届けてくださった出来会員に感謝の意を込めてニコニコします。
今日、外は寒いですが、五台山の牧野植物園では今「スプリングフラワーフェスタ　春のよろこび」を開催中。会
場は春らんまん。デートやピクニックにお勧めです。久しぶりの例会出席で会長に強引にふられたので、仕方なく
ニコニコします。
３月７日は付属病院新病棟完成記念式典でした。あいにくの雨でしたが、無事終了できました。高知の安全、安
心、健康のとりでとして、新たな誓いをたてました。工事も無事故で完成したことに感謝してニコニコします。
３月８日、ＫＵＴＶ様主催の健康マラソンに好天、無風の下、快走させていただきました。前日の特使歓迎会は
雨天でしたが、さすがに竹村会員様々です。
33会会員の皆さま、今月までマラソンで例会欠席申しわけありません。来月から例会に復帰しますので、よろしくお
願いします。　
みんなで走ろう太平洋を合言葉に「第36回テレビ高知健康マラソン大会」を３月８日（日）晴天のもと開催致し
ました。ランナーとして安藤一臣会員、熊野裕二会員、佐竹新市会員、関　雅文会員にエントリーいただき、タイ
ムは別にして、皆さん全員完走されました。36年間一度も雨に降られていないマラソン大会です。来年もご参加
をお待ちしております。
先日の太平洋健康マラソンは好天に恵まれて素晴らしいレースでした。長年出場を続けてきた私もエントリーし
ていたのですが、前週にヒザを痛め、ドクターストップで棄権せざるを得ず、本当に残念でした。しかし、例年ど
おり完走した社員十数人と午後３時から夜の８時まで延 と々飲みつづけてフラフラになりました。楽しい１日に竹
村会員に感謝のニコニコです。
本日、千頭さんの隣りに座らせていただきました。千頭さんはニコニコ袋を取りながら、私の方をジロリ・・・。最近
ニコニコしてないなぁとドキリ！何の話題もありませんが、本日より花粉症発症しました。グスッ！
本日は徳島南ＲＣから、地区の世界社会奉仕委員長として卓話をありがとうございます。同じクラブに阿部財団委員
長がおられます。このような活発な委員長の活動が、地区の運営を支えているのだと思います。本当にご苦労様です。
今日は、ちょうど隣りにいた西山会長から、今日の出会いをぜひニコニコにと言われましたので、ニコニコします。
森本奈津子さん、本日は卓話ありがとうございました。森本さんは、未来の2670地区ガバナー候補です。地区の
リーダーとして、がんばっています。関ガバナーの時も大変お世話になりました。ありがとうございました。なお、
苗字は同じですが、妹ではありません。無念！


